

Parlamento cubano: un espacio de homenaje a la amistad entre Cuba y Vietnam



Con la presencia del líder de la Revolución cubana y General de Ejército, Raúl Castro Ruz, y del Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, tuvo lugar en la tarde de este miércoles una sesión extraordinaria, la primera de la Asamblea Nacional del Poder Popular en su X Legislatura, en conmemoración del aniversario 62 de la Victoria de Playa Girón. La jornada contó con un invitado especial: el Presidente de la

Asamblea Nacional de la República Socialista de Vietnam, Vuong Dinh Hue.

Claudia Pérez / Alina Perera, 19 de Abril de 2023

Para el pueblo de Vietnam Cuba es símbolo de heroísmo. Así, sentidamente, porque también él pertenece a un pueblo grande, habló en la tarde de este miércoles, desde el capitalino Palacio de Convenciones, el Presidente de la Asamblea Nacional de la República Socialista de Vietnam, Vuong Dinh Hue, invitado especial a la sesión extraordinaria del parlamento cubano en conmemoración del aniversario 62 de la Victoria de Playa Girón.

Luego de una jornada marcada en la mañana por las emociones -la cual estuvo dedicada a la sesión constitutiva de la X Legislatura del Parlamento-, el salón plenario fue escenario, en la tarde, de una sesión extraordinaria de la Asamblea Nacional del Poder Popular.

Con la presencia del líder de la Revolución cubana y General de Ejército, Raúl Castro Ruz, y del Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, tuvo lugar esa sesión extraordinaria, la primera de la Asamblea Nacional constituida este 19 de abril en su X Legislatura.

En un día que el Presidente del Parlamento anfitrión, Esteban Lazo Hernández, calificó “de tantas emociones”, el también Presidente del Consejo de Estado de la República de Cuba dio la bienvenida al Presidente de la Asamblea Nacional de la República Socialista de Vietnam, Vuong Dinh Hue.

“Constituye un alto honor para la Asamblea Nacional del Poder Popular -enunció Lazo al visitante amigo- recibirle a usted en nombre del pueblo de Cuba”.

Por su parte el hermano asiático transmitió, en nombre de los dirigentes del Partido, el Gobierno y el pueblo de Vietnam, saludos a los diputados de la Asamblea Nacional y al pueblo de Cuba. Fueron cálidos sentimientos extendidos por parte de «los lejanos hermanos vietnamitas, siempre fieles y cercanos» a la Isla del Caribe.

El también miembro del Buró Político del Partido Comunista vietnamita afirmó que en la nación asiática hablar de Cuba, «es referirnos a la heroica nación isleña, compasivos y con gran voluntad independiente»; mencionar los lazos con la Mayor de las Antillas significa -afirmó- destacar una especial amistad, fiel y transparente.



Estamos firmemente convencidos de que, bajo el liderazgo de los elegidos, Cuba superará todos los desafíos y dificultades y será cada vez más próspera. Foto: Estudios Revolución.

En sus palabras el titular del legislativo transmitió las cálidas felicitaciones, de los máximos dirigentes del Partido, el Estado y el pueblo vietnamitas, por la elección exitosa de la X Legislatura de la Asamblea Nacional del Poder Popular, por las reelecciones del Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, del Presidente del Parlamento, Esteban Lazo Hernández, y por la ratificación del Jefe de Gobierno, Manuel Marrero Cruz.

«Los dirigentes del Partido, el Estado y el pueblo de Vietnam estamos firmemente convencidos de que, bajo el liderazgo de los elegidos, Cuba superará todos los desafíos y dificultades y será cada vez más próspera. Las relaciones de ambos países serán cada día más unidas y profundas».

A las similitudes de los pueblos cubano y vietnamita hizo referencia el Presidente del Parlamento anamita, quien dijo que las dos naciones han protagonizado acontecimientos revolucionarios trascendentales: «ambos hemos sido ejemplos para los pueblos oprimidos del mundo; los dos pueblos han enfrentado la hostilidad imperial», dijo.

Fuertes ovaciones suscitaron en el plenario del Palacio de las Convenciones las palabras del amigo, cuando afirmó que generaciones de dirigentes y pueblo de Vietnam afirman que ser solidarios y apoyar

a Cuba es la conciencia y la responsabilidad de los comunistas. El visitante afirmó: «siempre somos fieles a nuestros compañeros y amigos. Siempre los hemos ayudado de manera desinteresada, transparente y entrañable».

“Cuba es una potencia de la bondad humana”, significó Dinh Hue; y explicó cómo el pueblo que representa siente gran felicidad y admiración por Cuba, “que a pesar de enfrentar inmensas dificultades, duro bloqueo, siempre está firme”.

Seguidamente Esteban Lazo Hernández agradeció a su homólogo por las emotivas y profundas palabras, expresión de la amistad verdadera entre ambos pueblos. El Presidente del Consejo de Estado de la República de Cuba recordó cómo visitas de delegaciones del país caribeño hicieron posible constatar los grandes avances del hermano país asiático, gracias a una cultura de tenaz esfuerzo.

Los minutos que siguieron fueron de emoción intensa, cuando la joven diputada y artista, Annie Garcés, interpretó “Girón, la victoria” de la inolvidable cantautora cubana Sara González. Ella lo hizo a capella, y se hizo acompañar de todos los presentes en el salón plenario.



Por Vietnam, hasta nuestra propia sangre, dijo Fidel en un momento de la historia. Foto: Estudios Revolución.

En otro momento, y una vez frente al podio del amplio recinto, Esteban Lazo enunció que el significado de la victoria de Playa Girón trasciende en la historia, demostró lo que el pueblo caribeño fue capaz de hacer por defender su soberanía.

Al evocar al Comandante en Jefe, Fidel Castro Ruz, el Presidente del parlamento cubano recordó lo que el líder histórico dijera sobre esas horas heroicas: lo de Girón fue una gran proeza de nuestro pueblo -valoró el Gigante- no solo por lo que hizo sino por lo que estaba dispuesto a hacer.

Ese mismo espíritu, enfatizó Lazo, nos debe guiar hoy y siempre, nos debe movilizar como diputados, como cubanos dignos que somos. Y resaltó que el triunfo de Girón aseguró el camino emprendido por la Revolución naciente en 1959.

Ni los bombardeos previos ni el arsenal moderno pudieron contra la valentía del pueblo organizado, reflexionó Lazo; quien además evocó a Eduardo García Delgado, el joven cubano que al caer en las horas inolvidables de la agresión imperial escribió con su propia sangre el nombre de Fidel.

Cómo olvidar la felonía del imperio, la denuncia del canciller de la Dignidad, Raúl Roa; cómo olvidar la historia de Nemesia -flor carbonera, como le llamó el Indio Naborí a esa muchacha que sufrió en carne propia el golpe de la invasión mercenaria-. Así reflexionó Esteban Lazo en una sesión definitivamente extraordinaria.

El Presidente del Parlamento no pasó por alto el momento en que Fidel declaró el carácter socialista de la Revolución cubana, esa Revolución que, como dijo el líder rebelde era de los humildes, por los humildes y para los humildes. Esteban Lazo recordó además que en los días de Girón la Isla contó con la solidaridad nacida en varias latitudes, en especial de un país como Vietnam.

José Martí, recordó el Presidente del Consejo de Estado, había descrito a los hijos de la nación asiática como hombres y mujeres inmensos de corazón, cuya laboriosidad, valentía y abnegación trasciende los siglos. Y otro pasaje histórico, lleno de simbolismos, trajo a colación Esteban Lazo: las palabras pronunciadas por el General de Ejército Raúl Castro Ruz, en marzo del 2018, al recibir la Orden Estrella Dorada de Vietnam.

Raúl había recordado en esa ocasión de homenaje un emotivo encuentro con Ho Chi Minh, vivido en octubre de 1966 durante una visita suya a la nación asiática. De aquel intercambio quedó en pie que, a pesar de las distancias geográficas, ambos países están unidos por una identificación completa en la dimensión de lo moral.

Por Vietnam, hasta nuestra propia sangre, dijo Fidel en un momento de la historia, y la expresión fue recordada en la sesión extraordinaria, momento en que La Colmenita dirigida por Tin Cremata regaló a todos música, poesía y expresiones conmovedoras sobre el valor de la amistad.



Los lejanos hermanos vietnamitas, siempre fieles y cercanos. Foto: Estudios Revolución.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución